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『令和５年度伊賀市中学生議会』アンケートの回答結果について

【開催日】令和６年１月２４日（水）午後１時３０分から午後４時

【場 所】伊賀市役所５階議場

【テーマ】「こんなまちにしたい！私が思い描く伊賀市の未来」
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【参加者】中学生議長１名、中学生議員２０名

●アンケート回答者数

人数 備考

１８人 令和６年２月１６日（金）〆切 アンケート回答率：約８６％



3

中学校名 人数 備考

伊賀市立崇広中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立緑ケ丘中学校 ３人 中学生議長１人、中学生議員２人

伊賀市立城東中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立上野南中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立柘植中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立霊峰中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立島ヶ原中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立阿山中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立大山田中学校 ２人 中学生議員２人

伊賀市立青山中学校 ２人 中学生議員２人

●参加者内訳

『令和５年度伊賀市中学生議会』アンケートの回答結果について
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アンケート結果について

Ｑ１．今回参加した中学生議会について自分自身満足していますか

Ｑ１-２．「満足していない」と入力した方にお尋ねします。満足していない理由は何ですか

・すごく緊張していてしっかりと堂々として言えなかったからです。

非常に満足している ある程度満足している 満足していない

15件（83％）

2件（11％）

1件（6％）
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Ｑ２．中学生議長を除く中学生議員の皆様にお尋ねします。質問を通して、思いや
考えを伝えることができましたか

アンケート結果について

十分伝えることができた 少し伝えることができた

伝えることができなかった 未回答

1件（5％）

14件（78％）

3件（17％）
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Ｑ３．中学生議長を除く中学生議員の皆様にお尋ねします。質問に対する市の答えは
どうでしたか

Ｑ３-２．「納得できなかった」と入力した方にお尋ねします。納得でき
なかった理由は何ですか

・今ある物を大切にしてほしいとおっしゃられたのですが、生活に支障が
でているのでこれからの政策を知りたかったです。

・回答が質問したことからズレていたから。

アンケート結果について

非常に良かった 良かった 納得できなかった 未回答

9件（50％）

6件（33％）

2件（11％）

1件（6％）
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Ｑ４．中学生議会に参加して、市議会への興味・関心が高まりましたか

アンケート結果について

非常に高まった 少し高まった 変わらない

9件（50％）9件（50％）
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Ｑ５．中学生議会に参加して、伊賀市のまちづくりへの興味・関心が高まりましたか

アンケート結果について

非常に高まった 少し高まった 変わらない

11件（61％）7件（39％）
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アンケート結果について

Ｑ６．今回の中学生議会についての意見や感想などをお聞かせください

とても貴重な経験をさせていただき、伊賀への興味、関心が深まった。

私たちの質問に真剣に返答していただきありがとうございました。

大勢の人の前で話すのは緊張したけど貴重な経験ができてよかったです

自分たちの伊賀市の市政に対する疑問を伝え、返答をもらうことで、伊賀市の魅力に改めて気づくことができました。また、自分たちの思いを実際に議場で伝えるこ
とはとてもいい経験だったと感じました。これからもこのような場を設けることで、中学生が伊賀市に興味を持つだけではなく、自分に今できることを考え直す良い
機会になると感じました。

市議会議員の方と一緒に準備をさせてもらい、そこでより防災について理解ができ、関心を持ちました。議員の方と一緒に話をし、質問する議題について一緒に考え
ていくという貴重な体験をすることができました。中学生議会に行って、実際に質問を市長などにするという体験をすることで、議会への関心を得ることができまし
た。市役所のことも教えてもらい、伊賀市のことについてより知れました。

実際に議場に入ったり、本当の市議会と同じ環境に座らせてもらって、緊張しましたが、市長や担当の人がひとつずつ丁寧に答えてくださり、市の様々な取り組みな
ども知れてとても勉強になりました。終了後、市長室を拝見させていただいた事もとても貴重な体験でした。このような機会が今後ももっとあれば良いと思います。
ありがとうございました。

伊賀市の気になっていたことや知りたかったことを知る機会になった中学生議会だったと思います

中学生議会で、直接議員の方や市長さんに質問するというのはとても緊張していました。しかし、私たち中学生の質問に対して丁寧に答弁頂けて安心しました。
また、柘植中学校からは交通機関に関する質問をしたのですが、すでに解決に向けて動いてくれているということを知れてことは嬉しく、今後の伊賀市がより良く
なっていくと思うと楽しみです。
議会に参加するという機会は人生の中で一度もないくらい貴重だと思います。なので、中学生議会という形で、実際に議会で意見を言うことが出来て貴重な経験にな
りました。
中学生議会を行うことは、私たち中学生の今後に役立ちますし、中々できない事なので是非これからも中学生議会を開いて欲しいと思います。
市議会について知ったり興味を高めることが出来る経験となりました。

議会には、選挙に当選して議員にならないと参加できないので、中学生議員として参加できたのはとても良い経験でした。発言するときは緊張しましたが、自分たち
が質問すると、市長が直接答弁してくれて、伊賀市の考え、方針、誇れるところがよくわかりました。学校で、今日議会に参加していない人たちに議会の内容を伝え
ようと思いました。
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めったに体験できないものを中学生で体験できたのはとてもいい経験になりましたしまちづくりをこれからしていく中で自分たちが考えていくことは数えきれないほ
どあると思いました

中学生議会を来年も続けてほしいと思いました。

私たちの考えや思いを伝えることができて、すごくいい経験になりました。
私が成人を迎えたら積極的に政治について考えたいです。

学校でまとめた意見を学校を代表に言わせてもらえることが出来、市から返答をもらえるという素晴らしい経験をすることができてとても光栄でした。ほかの中学校
の意見に対する市の返答にも知らなかったことなどがたくさんあり、聞いているのも楽しかったです。

初めての議場でとても緊張しましたが普段思っている思いを市長さん方に伝えられたことはとてもいい経験になりました。

はじめは緊張していたけど、自分達の質問をすることができて楽しかった。

今まで知らなかったことや疑問に思っていたことを市長などの回答、お話を聞いて理解、納得することができました。
また、この中学生議会をきっかけにあらためて伊賀市をしることができてとてもよかったです。
議会に参加するという貴重な体験ができとても楽しかったです。

｢市長や沢山の議長に向けて思いを自分で言う｣という機会はなかなか無いので、良い体験となりました。
そして、行政の仕事を知るきっかけともなり、以前より興味がわきました。

その場での率直な意見や回答のやり取りをしてほしい
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